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Décès de Mme Anta Yaya Fall et Mme Ahmed 
 
C'est avec une grande tristesse que le CSCN a appris du décès d'Anta Yaya Fall, 
une de nos collègues de la grande famille du CSCN. 
 
Anta était une enseignante engagée, fière et chaleureuse. Elle a su guider de 
nombreux élèves et leurs familles dans leur cheminement scolaire avec douceur et 
attention. Anta a aussi influencé de nombreux collègues comme directrice adjointe 
de l'école À la Découverte. Pédagogue chevronnée, elle fut un modèle de réussite 
pour sa communauté. 
 
Le CSCN a aussi appris du décès de madame Ahmed, directrice d’école en Ontario, 
bien connue dans les communautés francophones en milieux minoritaires avec des 
liens familiaux en Alberta. 
 
Nos prières et nos pensées sont avec les familles et les proches de madame Anta 
et madame Ahmed. 
 
Plan d’unités de classes mobiles 
 
Le Conseil élu a approuvé la demande pour des unités de classes mobiles pour 
l’année 2022-2023, malgré que la demande de soumission n’a pas encore été 
reçue du gouvernement provincial. Par contre, l’administration a suggéré d’aller de 
l’avant avec l’approbation afin d’être en mesure d’aller de l’avant lorsquee cela sera 
nécessaire.  
 
La demande d’unités de classes mobiles demeure la même que l’année 
précédente. Outre celles pour l’école francophone de Stony Plain, aucune autre 
classe mobile n’a été acceptée l’année dernière. La demande comprend: 

 Deux unités pour l’école Père-Lacombe pour remplacer des unités de 
classes mobiles existantes; 

 Deux autres unités pour l’école Père-Lacombe pour aider à désengorger 
l’école qui approche sa pleine capacité; 

 Une unité modulaire pour l’école La Mission pour aider à désengorger 
l’école afin d’éventuellement répondre à la croissance et ajuster la 
configuration des niveaux dans cette municipalité; et 

 Deux unités modulaires pour l’école Alexandre-Taché pour aider à 
désengorger l’école qui approche sa pleine capacité. 
 

Rapport sur les inscriptions 
 
Le Conseil élu a reçu une mise à jour sur les inscriptions dans les écoles du CSCN 
au 30 septembre 2022. Les écoles du CSCN accueillaient officiellement                        
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3 861 élèves au 30 septembre 2022, une hausse de 3% par rapport aux effectifs 
de l’année précédente qui se situaient à 3 748 élèves. Le directeur général a 
souligné que la transition entre la 9e et la 10e année demeure difficile pour la 
fidélisation des élèves du CSCN et une analyse approfondie des données sera 
entreprise. 
 
Entente collective - Unifor 777 - Politique 3.5 - Embauche, rémunération et 
avantages sociaux 
 
Le CSCN en est venu à une entente de principe avec Unifor section locale 777 
(concierges). Le contenu de l’entente a été accepté par les membres du syndicat 
et a été ratifié par le Conseil élu du CSCN à leur réunion ordinaire. La signature de 
l’entente suivra dans les jours à venir. 
 
Comité de gouvernance et des politiques 
 
À la réunion ordinaire de septembre 2022, le Conseil élu a adopté en première 
lecture des modifications aux politiques : 

 1.2 - Pouvoirs et responsabilités du Conseil catholique élu; 

 1.5 - Code de conduite; 

 1.8 - Rôle de la présidence; 

 1.10 - Structures des comités; 

 1.12 - Rémunération des conseillers scolaires; et 

 Le Règlement de procédure. 
 
À leur réunion d’octobre, le Conseil élu a adopté les modifications avec un seul 
changement après la réunion de septembre. Le changement est à la politique 1.10 
pour assurer une cohérence de langage. Les politiques mises à jour sont 
disponibles sur le site Web du CSCN sous l’onglet Politiques. 
 
Rapport de surveillance – Politique 3.6 – Protection des actifs 
 
Le Conseil élu a certifié la conformité du rapport de surveillance présenté par le 
directeur général sur la politique 3.6 - Protection des actifs. Cette politique établit 
des limites à la direction générale qui doit s’assurer que des démarches 
appropriées soient prises pour protéger adéquatement et utiliser tous les actifs de 
l'organisation de manière optimale. 
 
Le rapport indique la conformité du directeur général avec les limites établies par 
le Conseil élu. Depuis le dernier rapport, le CSCN a mis à jour sa procédure 
administrative sur les achats (D.1 - Procédure d’achats) qui énumère non 
seulement les étapes à suivre, mais aussi les autorisations entourant les achats. 
La procédure B.1 - Code de conduite ajoute aussi une autre couche de protection 

https://centrenord.ab.ca/conseil/politiques
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supplémentaire pour s’assurer de ne n’autoriser aucun achat qui pourrait donner 
lieu à des conflits d’intérêts réels ou perçus. De plus, le CSCN a aussi offert des 
formations à ses employés sur la protection de son information et des coffres-forts 
sont en voie d’installation dans ses écoles. 
 
Mise à jour sur le mandat visant à faire évoluer le dossier des immobilisations 
et du financement du transport 
 
En mars dernier, le Conseil élu avait fourni au directeur général le mandat de faire 
avancer trois éléments auprès des fonctionnaires du ministère de l’Éducation:  le 
financement des opérations, le financement du transport scolaire et le plan 
d’immobilisation du CSCN.  
 
Des progrès ont été réalisés dans le cadre du premier élément sur le financement 
des opérations. Le CSCN reçoit maintenant une augmentation de son financement 
d’un peu plus de 2 millions $, principalement en lien avec le facteur d’équivalence 
francophone. Toutefois, pour ce qui est des deux autres éléments, une lettre 
récente de la ministre adressée au président du CSCN indique qu’il y a un refus de 
leur part d’appuyer davantage le CSCN. Du point de vue administratif, les 
prochaines étapes consistent de l’examen des données du plus récent 
recensement qui devraient être disponibles dans les prochains mois. Cet examen 
permettra la mise à jour du plan d’immobilisations. 
 
Recensement des élèves du CSCN 
 
Le plan d’éducation du CSCN avait prévu une cueillette d’informations 
démographiques auprès des élèves de nos écoles durant l’année scolaire 2022-
2023. Cette collecte de données permettra d’approfondir les profils de nos élèves 
et possiblement de mieux cibler nos interventions. Par contre, l’administration a 
jugé prudent de prendre un plus de temps afin de valider l’outil et par conséquent 
les démarches entourant le recensement cette année viseront cet objectif. Cette 
validation devrait débuter avant la fin décembre. Rappelons que le CSCN est 
accompagné par l’équipe du Dr James dans cette démarche qui a participé à de 
tels projets dans le passé.Un sondage sera aussi lancé aux parents avant le congé 
de décembre afin de permettre une cueillette de données à la mi-année. 
 
Programmes d’études 
 
Le travail continu dans les écoles du CSCN sur la mise en œuvre des nouveaux 
programmes d’études. Afin de comprendre comment vivent les enseignants, cette 
mise en œuvre depuis la rentrée, le CSCN a lancé un sondage. Le CSCN continue 
aussi à offrir de l’appui à ses membres du personnel impliqué par ces nouveaux 
programmes. Des enregistrements vidéos de Curriculum 101 sont disponibles pour 
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les équipes-écoles et des documents qui soulignent les concepts essentiels sont 
en cours d’élaboration. Au niveau des ressources disponibles, le travail se poursuit. 
 
La mise à l’essai du programme de français langue première est aussi en cours 
dans les écoles du CSCN et un accompagnement est offert au groupe 
d’enseignants impliqués. Le CSCN appuiera aussi la Fédération des conseils 
scolaires francophones dans la création d’un rapport sur ce programme d’études 
pour soumission au ministère de l’Éducation. Le CSCN continuera à épauler ses 
équipes-écoles faisant la mise en œuvre et la mise à l’essai des nouveaux 
programmes d’études. 
 
Plans d’amélioration continue des écoles 
 
Les équipes-écoles poursuivent les initiatives entourant les plans d’amélioration 
continue. Les premières étapes comprennent une révision des moyens en vue de 
l’année en cours dans le cadre d’un plan de suivi ainsi qu’une analyse du profil 
organisationnel. Dans les deux prochains mois, le directeur général rencontrera les 
directions de chaque école pour un compte-rendu. 
 
Projets en cours 
 
École Claudette-et-Denis-Tardif : Le ministère de l'Infrastructure et le CSCN font 
une dernière vérification des dessins avant de passer à l'appel d'offres à la fin 
d'automne. 
 
École francophone de Stony Plain : Le projet est complet. Les déficiences sont 
presque toutes réglées. L’école opère bien dans le nouvel édifice selon la direction 
de l’école. Le CSCN a commandé une structure de jeux qui sera installée au 
printemps. 
 
École Quatre-Saisons : La pelletée de terre officielle a eu lieu le 12 octobre dernier. 
Fillmore Construction est en bonne voie pour la construction de l'école. Les services 
mécaniques sont installés à 50% dans la division 2 de l’école. La portée de 
l'excavation et du remblai est à 95% et les fondations sont en cours. Le bloc autour 
du gymnase est achevé à environ 50% et est actuellement à une hauteur de plus 
de six mètres. La préparation du terrain pour le stationnement est presque terminée 
(95%). 
 
Prochaine réunion 
 
La prochaine réunion ordinaire du Conseil élu aura lieu le 30 novembre 2022 à 18h 
à La Cité francophone. 


